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ХРОНИКА

Людмила Берлина: для продолжения работы необходима консолидация 

усилий органов власти

Иркутская область, 20.05.09. «Главная формула власти в любые времена – ответственность, а для нас сейчас – двойная от-
ветственность», — заявила председатель Законодательного Собрания Людмила Берлина на совместном брифинге с врио гу-
бернатора Сергеем Соколом.

Она заверила, что Законодательное Собрание в рамках региональной антикризисной программы готово своевременно при-
нимать необходимые нормативные акты. Продолжится плановая работа и по наполнению реальным содержанием Устава Ир-
кутской области, уже на майской сессии будет принято несколько законов в окончательном чтении («О Законодательном
Собрании», «О статусе депутата ЗС»), рассмотрено в первом чтении (например, «Об Уполномоченном по правам человека»,
«О Контрольно-счетной палате»); впереди – принятие законов о высшем органе исполнительной власти, о системе органов
госвласти. В ближайшее время планируется проведение правительственного часа о соблюдении социальных прав.

«У нас планы – рабочие, мы реализуем их вместе с правительством региона. Персональная ответственность Сергея Сокола,
моя и членов правительства есть, это мы обсудили сразу, несмотря на трагические события», - подытожила спикер ЗС.

Врио губернатора рассказал, что перед исполнительной властью региона стоит несколько важных задач: своевременная вы-
плата зарплаты бюджетникам, сохранение рабочих мест, подготовка к отопительному сезону, реализация антикризисной про-
граммы. «По состоянию на 1 мая кредиторская задолженность по зарплате бюджетникам муниципальных образований
ликвидирована. Задержек с перечислением средств на зарплаты и отпускные бюджетникам из регионального бюджета не будет.
Все социальные выплаты будут сохранены», - сказал Сергей Сокол. Он тоже подчеркнул, что правительство и Законодательное
Собрание должны действовать слаженно, в едином ключе, единой командой, чтобы сохранять стабильность в социальной,
экономической и политической сфере Иркутской области, реализовывать все ранее запланированные проекты и планы.

«Парламентский вестник Приангарья» — Телеинформ 

Средние и крупные предприятия Иркутской области будут принимать 

на работу инвалидов 

Иркутская область, 20.05.09. Коммерческие предприятия Иркутской области с численностью персонала свыше 100 человек
должны будут предоставлять инвалидам 3% имеющихся у них рабочих мест. Квота для некоммерческих организаций составит
2% от среднесписочной численности работников. Такая норма содержится в законопроекте «Об отдельных вопросах квотиро-
вания рабочих мест для инвалидов в Иркутской области». Депутаты Законодательного Собрания региона приняли его в окон-
чательном виде на сессии ЗС. 

Законопроект о квотировании призван содействовать занятости инвалидов. В нем также предусмотрено, что для содействия
занятости в Иркутской области разрабатываются и реализуются соответствующие целевые программы. Председатель комитета
по социально-культурному законодательству ЗС Ирина Синцова заметила, что в рамках действующего закона «О квотировании
рабочих мест для инвалидов в Иркутской области» от 2 июля 2003 года на 999 предприятиях Приангарья уже трудоустроен 7
тыс. 481 человек. Всего на этих предприятиях можно трудоустроить 8 тыс. 423 инвалида.  

Вместе с тем, первоначальный текст проекта закона «Об отдельных вопросах квотирования рабочих мест для инвалидов в
Иркутской области» был значительно изменен. В частности, из него была исключена статья, предусматривающая право рабо-
тодателей взамен выполнения квоты внести в областной бюджет плату за каждого нетрудоустроенного инвалида. На исключении
этого положения настаивала прокуратура Иркутской области. «Сама логика закона направлена на создание рабочих мест для
инвалидов, а не на то, чтобы работодатель мог откупиться, – подчеркнул прокурор региона Игорь Мельников. – Так что вопрос
здесь не в пополнении доходной части бюджета, а в социальной адаптации инвалидов».

Однако заместитель председателя Иркутского областного объединения организаций профсоюзов Валерий Лукин заметил,
что некоторые предприятия не могут обеспечить адекватные рабочие условия для инвалидов. Кроме того, за счет отчислений в
бюджет за нетрудоустроенных инвалидов можно создавать рабочие места для тех людей с ограниченными возможностями,
которые не могут получить работу в силу объективных причин. «Например, в северных территориях нет предприятий, которые
могли бы трудоустроить инвалидов. Но из-за отсутствия средств мы не можем создать там специализированные предприятия
и тем самым обеспечить инвалидов рабочими местами», – заметил Лукин. 

Вместе с тем, заместитель председателя правительства Иркутской области Александр Ведерников обратил внимание на за-
ключение Счетной палаты РФ, в котором говорится о том, что работодателей нельзя обязать вносить плату за каждого нетрудо-
устроенного инвалида. «Закон Иркутской области о квотировании рабочих мест для инвалидов не соответствует федеральному
законодательству в части установления для работодателей обязательных платежей в областной бюджет – платы за каждого не-
трудоустроенного инвалида», – процитировал он текст заключения. 

Валерий Лукин подчеркнул, что на последнем заседании Совета при президенте РФ по делам инвалидов президент России
Дмитрий Медведев обратил внимание на несовершенство законодательства в сфере защиты прав инвалидов. В частности, глава
государства обратил внимание на то, что по федеральному закону о монетизации льгот была отменена плата за каждого не-
трудоустроенного инвалида. Этот недостаток в федеральном законодательстве планируется устранить.

http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2696
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2650
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2650
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2650
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Председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финансово-экономическому и налоговому законодательству ЗС
Сергей Курилов заметил, что работодателя можно привлечь к административной ответственности в том случае, если он не
может трудоустроить инвалида. Так, в статье 5.42 Кодекса об административных правонарушениях предусмотрен штраф от 2
до 3 тыс. рублей. Эти средства в конечном итоге поступают в бюджет. 

«Исключив плату за нетрудоустроенных инвалидов, мы приводим областной закон в соответствие с федеральным законо-
дательством, – заключила Ирина Синцова. – Обязанность работодателей вносить плату была закреплена в 2003 году в преды-
дущем законе о квотировании рабочих мест, но в 2005 году изменилось федеральное законодательство. Было установлено,
что квотирование заключается только в предоставлении рабочих мест, платежи со стороны работодателей в этом случае ис-
ключены». 

Председатель ЗС Людмила Берлина подчеркнула, что главное сегодня – это создание рабочих мест для инвалидов, поэтому
возможность откупа работодателей от трудоустройства этой категории людей не приветствуется. «Если инвалид обратился на
предприятие и работодатель его не трудоустроил, то это повлечет административную ответственность, – сказала Берлина. – В
сентябре мы возвратимся к этому вопросу через депутатский запрос».

Егор Щербаков, Евгения Липина, «Парламентский вестник Приангарья» – Телеинформ

Законодательное Собрание объединенной Иркутской области будет работать
по новому закону

Иркутская область, 20.05.09. Основы деятельности Законодательного Собрания объединенной Иркутской области заложены
в новом областном законе. Депутаты ЗС приняли его проект в окончательном виде на сессии ЗС 20 мая.

Законопроект «О Законодательном Собрании Иркутской области» устанавливает, что ЗС является высшим и единственным
органом законодательной власти в Приангарье. В документе закреплен состав ЗС, его полномочия, формы деятельности, в том
числе работа над законопроектами и мероприятия по контролю за исполнением регионального законодательства, а также ос-
нования для прекращения полномочий ЗС. Определена внутренняя организация областного парламента – полномочия и поря-
док избрания председателя и заместителей председателя ЗС, полномочия коллегии ЗС, виды депутатских объединений
(фракций и групп), – установлен порядок взаимодействия парламентариев с исполнительной властью, указаны юридические,
социальные гарантии депутатов. 

Согласно тексту проекта закона, численность депутатов ЗС второго и последующих созывов будет составлять 45 депутатов,
19 из них будут работать на постоянной основе. При этом численность действующего созыва останется неизменной – 50 депу-
татов. Установлено, что на постоянной основе в ЗС будут работать председатель ЗС, его заместители, председатели постоянных
комитетов и комиссий. Закреплена возможность работы на постоянной основе заместителей председателей комитетов и ко-
миссий. Предусмотрено также самовыдвижение депутатов на пост председателя ЗС, право выдвигать кандидатов закреплено
и за депутатскими фракциями.

По сравнению с предыдущим законом об областном парламенте, расширены полномочия коллегии ЗС. Так, к ним теперь
относится рассмотрение проекта бюджетной сметы ЗС. Предусмотрены дополнительные основания для проведения депутатских
проверок. В частности, проверка может быть назначена по требованию группы парламентариев. Потребовать проведения про-
верки могут фракции, она может проводиться и по предложению Уполномоченного по правам человека в Иркутской области.
Назначается проверка постановлением ЗС, за которое должно проголосовать большинство от избранного числа депутатов. 

Некоторые из принятых поправок в законопроект направлены на то, чтобы правовые нормы, применяемые по отношению
к ЗС, соответствовали положениям Устава Иркутской области. С этой целью внесены некоторые редакционные и уточняющие
правки. «Мы сознательно останавливали продвижение проекта закона о ЗС до принятия Устава Иркутской области», – пояснил
председатель комитета по законодательству о государственном строительстве и местном самоуправлении ЗС Борис Алексеев. 

Егор Щербаков, «Парламентский вестник Приангарья» – Телеинформ

В Иркутской области определили статус депутата 

Законодательного Собрания 

Иркутская область, 20.05.09. Статус депутата Законодательного Собрания Иркутской области будет определяться  новым
областным законом. Его проект были принят в окончательном чтении на майской сессии ЗС. Перед принятием законопроекта
«О статусе депутата Законодательного Собрания Иркутской области» в окончательном чтении в него был внесен ряд существен-
ных поправок. В частности, учтено замечание прокуратуры Иркутской области, поэтому парламентарии должны будут отчиты-
ваться о расходовании ежемесячной компенсации, выплачиваемой им на осуществление депутатских полномочий. Согласно
законопроекту, сумма компенсации составляет половину ежемесячного оклада заместителя председателя ЗС. Эти средства
можно затратить, например, на использование личного автотранспорта или аренду гостиничного номера.  

Определен порядок предоставления депутатам жилого и служебного помещения. Парламентариям, избранным по одно-
мандатным округам, для работы в округе должно предоставляться либо помещение, находящееся в государственной собствен-
ности, либо арендуемое помещение за счет бюджетных средств. Кроме того, депутат может арендовать помещение за свой
счет. Депутатам, приезжающим в Иркутск на время сессии, будет предоставляться номер в гостинице. 

Согласно тексту законопроекта, депутату ЗС, работающему на непостоянной основе, предоставляется компенсация за отрыв
от основного места работы на время парламентских мероприятий. Ее размер определяется исходя из заработка депутата, но
при этом он не должен превышать ежемесячный оклад председателя ЗС. 

http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2650
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2682
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2682
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Кроме того, закрепляется положение о том, что депутат выполняет свои полномочия исходя из своих убеждений и предвы-
борной программы. Однако при этом сохраняется свободный депутатский мандат, так что отозвать депутата за невыполнение
предвыборной программы нельзя. В законопроекте о статусе депутата также прописано положение об освещении деятельности
парламентариев в СМИ за счет средств, выделяемых из областного бюджета на освещение работы ЗС.

Председатель комитета по законодательству о государственном строительстве области и местном самоуправлении ЗС Борис
Алексеев сообщил, что закон о статусе депутата является одним из нормативных правовых документов, которые принимаются
в связи с вступлением в силу Устава объединенной Иркутской области. Он должен определить права и обязанности членов ЗС,
условия и гарантии осуществления депутатской деятельности. Установлены полномочия депутата, срок их осуществления (он
совпадает со сроком полномочий ЗС – 5 лет) и основания для прекращения депутатских полномочий. В законопроекте учтены
и недавние изменения в федеральном законодательстве, направленные на борьбу с коррупцией: например, депутат ЗС не смо-
жет выступать в суде в качестве защитника или представителя одной из сторон в уголовных или гражданских делах.  

Егор Щербаков, «Парламентский вестник Приангарья» – Телеинформ

Основы деятельности Уполномоченного по правам человека определят 

в Иркутской области

Иркутская область, 20.05.09. В Иркутской области определят основы деятельности Уполномоченного по правам человека в
соответствии с новым Уставом объединенного региона. На сессии Законодательного Собрания Иркутской области был принят
в первом чтении проект закона «Об Уполномоченном по правам человека в Иркутской области», который является законода-
тельной инициативой депутатов ЗС Бориса Алексеева и Натальи Дикусаровой.  

По словам заместителя председателя комитета по законодательству о государственном строительстве области и местном
самоуправлении ЗС Натальи Дикусаровой, проект закона содержит в себе шесть глав, в которых определен статус Уполномо-
ченного, задачи его деятельности и организация работы, а также порядок внесения предложений по кандидатуре на должность.
Уполномоченный назначается и освобождается от должности Законодательным Собранием. В документе определен срок его
полномочий – пять лет, и условия досрочного освобождения от должности. Для обеспечения деятельности Уполномоченного
по правам человека создается аппарат, в составе которого должно быть не более 10 человек, чьи должности относятся к госу-
дарственной гражданской службе области. Уполномоченный также вправе назначать своих представителей в муниципалитетах
на общественных началах. В своей деятельности Уполномоченный по правам человека независим от каких-либо органов, ор-
ганизаций, объединений и должностных лиц. Вмешательство в его деятельность и воспрепятствование влечет административ-
ную ответственность. 

«Хотелось бы особо отметить, что в данный законопроект будут вноситься корректировки, поскольку есть некоторые несо-
ответствия относительно Устава Иркутской области», — сказала Дикусарова. Таким образом, законопроект был принят в первом
чтении для продолжения работы над ним во втором. Предельный срок предоставления поправок определен до 30 мая 2009
года.

Евгения Липина, «Парламентский вестник Приангарья» - Телеинформ

На сессии Законодательного Собрания принят в первом чтении проект 

закона «О депутатской проверке в Иркутской области»

Иркутская область, 20.05.09. Законопроект «О депутатской проверке в Иркутской области» приняли депутаты Законодатель-
ного Собрания в первом чтении на сессии ЗС. Данный законопроект регулирует проведение ЗС депутатских проверок в соот-
ветствии с другими двумя законами – «О Законодательном Собрании Иркутской области» и «О статусе депутата
Законодательного Собрания Иркутской области».

Данный законопроект был внесен на рассмотрение по законодательной инициативе депутатов ЗС Бориса Алексеева и На
тальи Дикусаровой. Заместитель председателя комитета по законодательству о государственном строительстве области и
местном самоуправлении ЗС Наталья Дикусарова отметила, что целью принятии данного законопроекта является законода-
тельное регулирование правоотношений, связанных с проведением депутатской проверки. Проектом закона предусмотрены
принципы и цели проверок, порядок формирования комиссии по ее проведению, а также финансовое и материально-техни-
ческое обеспечение деятельности комиссии. 

Председатель комитета по законодательству о госстроительстве области и местном самоуправлении ЗС Борис Алексеев под-
черкнул, что к этому законопроекту имеются замечания со стороны прокуратуры Иркутской области, над которыми депутаты
будут еще работать. Законопроект был принят в первом чтении для продолжения работы во втором. Поправки к законопроекту
могут быть внесены до 30 мая 2009 года.

Евгения Липина, «Парламентский вестник Приангарья» - Телеинформ
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Избирательный залог отменен на муниципальных выборах

в Иркутской области

Иркутская область, 20.05.09. Избирательный залог на муниципальных выборах в Иркутской области отменен. Это и неко-
торые другие изменения внесены в областной закон о муниципальных выборах на майской сессии Законодательного Собрания
Иркутской области. 

Необязательным становится сбор подписей в поддержку кандидатов, выдвинутых теми политическими партиями, чьи списки
допущены к распределению мандатов в Государственной Думе ФС РФ. Устанавливаются ограничения на расходы кандидатов
во время избирательной кампании. Так, кандидат в мэры муниципалитета может израсходовать от 500 тыс. рублей до 2 млн
500 тыс. рублей в зависимости от численности избирателей, зарегистрированных в муниципальном образовании. Для канди-
датов в депутаты местных дум ограничения составляют от 250 тыс. рублей до 1 млн 250 тыс. рублей. 

Кандидаты, уведомившие избирательную комиссию о том, что они не создают избирательный фонд, не должны будут от-
крывать специальный избирательный счет и предоставлять финансовые отчеты. Упраздняется второй финансовый отчет, кото-
рый кандидаты должны были вносить в избирком за 10 дней до дня голосования. Отменяются также повышающие
коэффициенты, использовавшиеся при определении предельного размера избирательного фонда. Однако предельная ве-
личина фонда остается неизменной.

Другое изменение состоит в том, что выдвижение кандидатов начинается на следующий день после опубликования решения
о назначении выборов. Завершается оно за 45 дней до дня голосования. Срок подачи документов на регистрацию кандидатов
завершается за 40 дней до дня голосования – в предыдущей редакции закона он совпадал с завершением выдвижения. 

Кроме того, с 7 до 10 дней увеличен срок проверки подписей в поддержку кандидата. Такое нововведение позволит повысить
качество проверки подписей. Это также облегчит работу избирательных комиссий, поскольку из-за отмены избирательного за-
лога они вынуждены проверять подписи в поддержку всех выдвинутых кандидатов, на что требуется значительное время. 

Изменено время голосования. Муниципальные выборы, равно как и все другие, будут начинаться в 08.00 часов и заканчи-
ваться в 20.00 часов. Напомним, до введения единых дней голосования, они проходили с 8.00 до 22.00 часов. Это объяснялось
проведением выборов летом, когда необходимо обеспечить возможность голосования для дачников. Однако единые дни го-
лосования установлены в марте и октябре, поэтому такая необходимость отпала. 

Председатель комитета по законодательству о государственном строительстве области и местном самоуправлении ЗС Борис
Алексеев заметил, что изменения в областной закон о муниципальных выборах принимаются во втором и окончательном чте-
нии. По его словам, те поправки к ним, которые были представлены, носят редакционный характер и не касаются концептуаль-
ных вопросов. Поэтому продолжать обсуждение изменений в закон о муниципальных выборах нецелесообразно.

Егор Щербаков, «Парламентский вестник Приангарья» – Телеинформ

Нормативы отчислений транспортного налога в местные бюджеты могут
быть пересмотрены

Иркутская область, 20.05.09. Часть отчислений от транспортного налога, взимаемого полностью в пользу областного бюд-
жета, необходимо передать в местные бюджеты. Такую рекомендацию правительству Иркутской области выдвинули члены ко-
митета по бюджету, ценообразованию, финансово-экономическому и налоговому законодательству Законодательного
Собрания региона в ходе заседания комитета. 

Ранее депутаты предлагали полностью отчислять в местные бюджеты единый налог, взимаемый в связи с применением
упрощенной системы налогообложения. Таким образом, парламентарии предлагают передать на местный уровень отчисления
от двух налогов, которые в настоящее время направляются в областной бюджет. Они обращают внимание на то, что после пе-
редачи этих налогов на областной уровень их собираемость снизилась (например, для единого налога – на 20%), тогда как
при отчислениях в местные бюджеты она росла. Поэтому, чтобы увеличить доходную базу муниципальных бюджетов и консо-
лидированного бюджета Иркутской области ЗС предлагает региональному правительству рассмотреть возможность передачи
отчислений от обоих налогов.

На рассмотрение в министерство финансов Иркутской области будут направлены и другие рекомендации, принятые 27
апреля на круглом столе «О сбалансированности бюджетов муниципальных образований и состоянии кредиторской задолжен-
ности консолидированного бюджета». В частности, органам местного самоуправления рекомендуют сократить расходы на
оплату труда муниципальным чиновникам в соответствии с установленными в декабре 2008 года нормативами. Правительству
Иркутской области рекомендовано при формировании законопроекта о бюджете на следующий год предусмотреть увеличение
фонда финансовой поддержки муниципалитетов с учетом сводного индекса потребительских цен и увеличить лимиты бюд-
жетных ассигнований до уровня, предусмотренного бюджетом на 2009 год. Кроме того, депутаты обращают внимание на не-
обходимость принять меры по урегулированию кредиторской задолженности и по взысканию дебиторской задолженности.
Заместитель министра финансов Иркутской области Алексей Зезуля также предложил муниципалитетам продолжать политику
федерального и регионального министерства финансов по повышению уровня сбалансированности бюджета.

По мнению председателя бюджетного комитета ЗС Сергея Курилова, необходимо ввести стимулирующие коэффициенты,
которые будут применяться при определении размера дотаций из областного бюджета. Эти коэффициенты будут закреплены
в областном законе о межбюджетных трансфертах – соответствующие изменения планируется внести в него в июне этого года. 

Егор Щербаков, «Парламентский вестник Приангарья» – Телеинформ
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Депутаты Законодательного Собрания выступают за 

реструктуризацию долгов предприятий-банкротов 

Иркутская область, 20.05.09. В Иркутской области необходимо провести реструктуризацию задолженности предприятий,
находящихся в стадии банкротства. Такое мнение высказал председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финансово-
экономическому и налоговому законодательству Законодательного Собрания Иркутской области Сергей Курилов во время
заседания комитета. «Реструктуризировать нужно, сейчас есть необходимость в этом», – подчеркнул он. 

С предложением о реструктуризации долгов выступило управление Федеральной налоговой службы по Иркутской области.
По его данным, в регионе процедура банкротства введена более чем на 100 предприятиях, из которых свыше 20% являются му-
ниципальными. При этом задолженность муниципальных предприятий перед областным бюджетом на 1 февраля 2009 года
превысила 37 млн рублей, перед местными бюджетами – 16 млн рублей, в настоящее время она продолжает возрастать. Заме-
ститель начальника УФНС Ирина Лизанец отметила, что одним из выходов из сложившейся ситуации является реструктуризация
задолженности предприятий-банкротов. «Это позволит им изыскать необходимые средства, чтобы рассчитаться с бюджетами
в соответствии с принятыми графиками погашения долга», – отметила она. 

Однако в Налоговом кодексе РФ не предусмотрено право субъектов РФ на реструктуризацию задолженности, реструктури-
зацию необходимо согласовывать с федеральными структурами. Поэтому этот вопрос нуждается в дополнительной проработке.
Заместитель министра финансов Иркутской области Алексей Зезуля предложил закрепить это право в законе о региональном
бюджете. После того, как региональное правительство получит право на проведение реструктуризации долга предприятий, оно
сможет выступить с соответствующей инициативой.

«Мы к этому вопросу вернемся позднее, – заключил Сергей Курилов. – На следующем заседании комитета мы обязательно
будем его рассматривать. К этому моменту мы наверняка будем иметь информацию о том, как провести реструктуризацию гра-
мотно. Нужно учесть предложения министерства финансов Иркутской области, областной прокуратуры и правового управления
ЗС».

Егор Щербаков, «Парламентский вестник Приангарья» – Телеинформ

Парламентарии обеспокоены ситуацией с нераспределенными остатками
бюджетных средств

Иркутская область, 20.05.09. Объем нераспределенных нецелевых остатков бюджетных средств в Иркутской области на 1
мая 2009 года составил около 2 млрд 500 млн рублей. Об этом сообщил заместитель министра финансов Иркутской области
Алексей Зезуля во время заседания комитета по бюджету, ценообразованию, финансово-экономическому и налоговому зако-
нодательству Законодательного Собрания региона. Нераспределенные остатки бюджетных средств по состоянию на 1 апреля
составляли 6 млрд 976 млн рублей, из них 3 млрд 660 млн – целевые. 

Депутат ЗС Александр Битаров обратил внимание на тот факт, что наличие нераспределенных нецелевых остатков может
помешать Иркутской области в дальнейшем получать бюджетные кредиты. «Министерство финансов РФ при обращении за
кредитом может попросту сказать нам, что у нас денег полно», – заметил он. Его поддержал председатель бюджетного комитета
Сергей Курилов, добавив, что необходимо указать те цели, на которые будут распределяться остатки бюджетных средств.  «Это
не праздный вопрос – у нас есть кредиторская задолженность, и мы ее не гасим, имея средства», – заметил он.

По словам Алексея Зезули, наличие значительных остатков не свидетельствует об избыточной ликвидности областного бюд-
жета. Эти средства являются финансовым резервом, и Министерство финансов РФ это понимает. «Направить эти средства в от-
расли, значит повести себя безответственно, – подчеркнул Алексей Зезуля. – Как только экономическая ситуация будет
улучшаться, мы эти средства израсходуем. В этом вопросе Министерство финансов РФ разделяет нашу точку зрения».

Заместитель министра финансов также добавил, что нераспределенные остатки будут использоваться для финансирования
по тем же приоритетным направлениям, по которым в первую очередь тратятся средства бюджета. Это межбюджетные транс-
ферты, выплата заработной платы и социальная политика. Он отметил, что в мае предстоит выплатить около 2 млрд рублей от-
пускных работникам бюджетной сферы. «К 1 июня остатки бюджетных средств будут менее 1 млрд рублей, и уже в июне придется
брать кредиты для пополнения бюджета», – сказал Зезуля. 

Заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразованию, финансово-экономическому и налоговому образованию
ЗС Гайдар Гайдаров заметил, что приоритетом также должно стать здравоохранения. «Я проанализировал данные по Сибир-
скому федеральному округу, и ни в одном его субъекте нет такого снижения ассигнований на здравоохранение», – сказал он.
В частности, по сравнению с 2008 годом в Иркутской области на 44% сократилось финансирование работы учреждений, пре-
доставляющих стационарную медицинскую помощь. Расходы на работу служб скорой медицинской помощи снизились на 9%,
на санаторно-курортное лечение – на 2%. Вместе с тем, затраты на амбулаторное лечение возросли на 22%. 

«Приоритетом сейчас названа выплата зарплаты, но при этом не учитываются расходы на медикаменты и питание, – заметил
Гайдар Гайдаров. – Нужно сделать их приоритетом, тогда не будут снижаться расходы на здравоохранения. У нас за все пре-
дыдущие годы такого снижения расходов на стационарную помощь не было».

Егор Щербаков, «Парламентский вестник Приангарья» – Телеинформ
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Три молодежных проекта от Иркутской области признаны лучшими на Все-
российском конкурсе «Моя страна – моя Россия»

Иркутская область, 20.05.09. На  Всероссийском молодежном конкурсе «Моя страна – моя Россия» из 14 проектов, пред-
ставленных от Иркутской области, лучшими были признаны три конкурсных работы. Как сообщает пресс-служба Законодатель-
ного Собрания Иркутской области, целью конкурса является вовлечение населения в решение актуальных проблем
муниципальных образований. 

Так, Степан Орел из села Узкий луг Черемховского района победил в номинации «Охрана и реставрация памятников истории
и культуры», представив проект «Село родное сбережем, как сердцу дорогой альбом». Его работа направлена на формирование
у населения интереса к изучению истории и культуры своей малой Родины; продолжение исследовательской работы по сбору
материалов по истории и культуре села; развитие музейного дела и краеведческой работы в селе Узкий луг. 

Дмитрий Синьшинов и Максим Лубинский из Иркутска победили в номинации «Проекты (программы), направленные на
развитие производственной сферы в российских регионах, муниципальных образованиях» с работой «Новый углеродный ма-
териал для получения солнечного кремния». Целью их проекта является разработка технологии получения нефтяного кокса по-
вышенной активности и использование его как компонента восстановительной смеси при электротермическом получении
кремния, с последующим внедрением его в производственную практику в Иркутской области.

Третий проект от Иркутской области, признанный лучшим в номинации «Развитие сельских поселений», направлен на соз-
дание историко-архитектурного комплекса «Барлукское подворье» с организацией туристического маршрута». Проект подго-
товила Екатерина Ступина из муниципального образования «Барлукское» Куйтунского района. 

«Мы очень гордимся нашей молодежью, которой удалось доказать, что они лучшие. Впечатляют не только разносторонние
интересы молодых людей, но и масштабность тех задач, которые они собираются решить, реализовав свои проекты», — под-
черкнула председатель Законодательного Собрания Людмила Берлина. 

Всероссийский конкурс молодежных авторских проектов «Моя страна - моя Россия» проводится уже в четвертый раз по
инициативе Государственной Думы РФ, Министерства спорта, туризма и молодежной политики, Министерства экономического
развития, Министерства образования и науки РФ. Иркутская область участвовала в конкурсе второй раз. В прошлом году пред-
ставительница Усольского района Мария Герасимова стала лауреатом конкурса в номинации «Проекты, направленные на обес-
печение экологической безопасности».

«Парламентский вестник Приангарья» – Телеинформ

СЕМИНАРЫ

Обучающий семинар в Бохане был посвящен первоочередным задачам
местных органов власти в условиях кризиса

Иркутская область, 20.05.09. Выездные семинары, которые проводит Законодательное Собрание Иркутской области в тер-
риториях, нужны не только депутатам, но и исполнительным органам местного самоуправления, считают участники обучающего
семинара, который состоялся в поселке Бохан под руководством председателя комитета по законодательству о госстроительстве
и местном самоуправлении ЗС Бориса Алексеева. Поэтому, кроме депутатов Осинского и Боханского районов, в нем участво-
вали представители сельских и районных администраций. «Думаю, что и депутаты, и главы сельских администраций, и спе-
циалисты районного звена получили много полезной информации. Такие семинары надо проводить регулярно, так как
депутатский корпус постоянно обновляется», — сказала первый заместитель мэра Боханского района Лариса Туморхонова. По
ее словам, на выборах 1 марта 2009 года в Боханском районе больше половины депутатов были избраны впервые. Районную
Думу возглавила Людмила Позднякова, работавшая ранее директором школы. Новый председатель думы избран и в соседнем,
Осинском районе. После мартовских выборов им стал Игорь Маркелов.  

Открыл работу семинара Борис Алексеев. Он рассказал о программе антикризисных мер, которая принята на федеральном
уровне и о том, какие меры по выходу из кризиса предпринимает правительство Иркутской области совместно с Законодатель-
ным Собранием региона. В числе основных мероприятий по снижению негативного воздействия мирового финансового кризиса
– поддержка предприятий, формирующих экономическую, финансовую, социальную основу региона. Кроме того, по словам
Алексеева, важнейшим направлением деятельности областной антикризисной группы является работа, направленная на уве-
личение налоговых отчислений в бюджет. «Резервы есть, и многое в этом направлении зависит от деятельности на местах. Это
подтверждается данными министерства финансов. Например, собираемость транспортного налога с одного автомобиля в Ка-
чугском районе почти в шесть раз ниже, чем в Черемхово, — сказал председатель комитета по госстроительству. — Над этим
муниципалитетам предстоит работать вместе с федеральными и региональными органами государственной власти».

Борис Алексеев отметил, что в условиях кризиса муниципалитеты должны не только не допускать нецелевого использования
бюджетный средств, но и стремиться к более эффективному их использованию. «Эффективность расходования финансовых
средств должна стать основой региональной бюджетной политики», — подчеркнул глава комитета.

С информацией об итогах муниципальной реформы и задачах на 2009 год выступили заместитель начальника отдела по
законодательству о госстроительстве и местном самоуправлении правого управления Законодательного Собрания Андрей Кон-
стантинов и заместитель начальника управления губернатора и правительства Иркутской области по региональной политике
Михаил Надточий. Большое внимание организаторы семинара уделили вопросам, связанным с оборотом земель сельскохо-
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зяйственного назначения, вопросам формирования контрольных органов в муниципальных образованиях, антимонопольному
контролю за предоставлением муниципальной помощи, контролю за размещением заказов для государственных и муници-
пальных нужд.

Эльвира Болотова, «Парламентский вестник Приангарья» — Телеинформ

Министерство финансов Иркутской области будет заключать соглашения с
муниципалитетами, предусматривающие антикризисные меры 

Иркутская область, 20.05.09. В министерстве финансов Иркутской области разрабатываются новые соглашения, направлен-
ные на повышение эффективности использования бюджетных средств и увеличение поступлений налоговых и неналоговых до-
ходов бюджета, которые будут заключаться со всеми муниципальными образованиями. С дотационными территориями будут
дополнительно заключены соглашения о мерах по оздоровлению бюджетов. Об этом сообщил заместитель министра финансов
Иркутской области Евгений Солдатов на обучающем семинаре с депутатами представительных органов местного самоуправ-
ления Осинского и Боханского района в поселке Бохан. 

Евгений Солдатов рассказал о том, какие меры принимает министерство Иркутской области в условиях кризиса, какие рас-
ходы являются приоритетными, а также об основных направлениях оптимизации расходов органов местного самоуправления
и бюджетных учреждений. В частности, он подчеркнул, что в приоритетном порядке будут финансироваться те муниципальные
образования, которые не имеют кредиторской задолженности по заработной плате. Кроме того, одним из условий получения
финансовой помощи из областного бюджета является наличие плана мероприятий по повышению сбалансированности и пла-
тежеспособности местных бюджетов (антикризисного плана). 

Бюджетные кредиты будут предоставляться только после реструктуризации задолженности 2008 года. Евгений Солдатов от-
метил, что сегодняшний объем задолженности муниципалитетов по бюджетным кредитам составляет около 3,4 млн рублей.

В целях оптимизации органам местного самоуправления рекомендовано сократить расходы на оплату труда работников ор-
ганов местного самоуправления и муниципальных учреждений, за счет оптимизации расходов и штатной численности, снизить
затраты на приобретение канцелярии, расходных материалов, ГСМ, командировочные расходы и др. 

В дотационных муниципалитетах запрещается выплачивать премии в органах местного самоуправления и муниципальных
учреждениях, производить выплаты по договорам подряда на выполнение работ и услуг, не влияющим на текущую деятельность
органов местного самоуправления и муниципальных учреждений, приобретать основные средства, не влияющие на безопас-
ность и обеспечение текущей деятельности органов МСУ и муниципальных учреждений.

Законодательное Собрание проводит выездные семинары не первый год. Прежде всего, это связано с проводимой в стране
реформой местного самоуправления. Наряду с депутатами в работе выездных семинаров принимают участие члены правитель-
ства Иркутской области, представители территориальных подразделений федеральных органов исполнительной власти. Се-
минар в Бохане проходил под руководством председателя комитета по законодательству о госстроительстве и местном
самоуправлении ЗС Бориса Алексеева. Подводя итоги, он сказал, что такие мероприятия нужны, и они будут проводиться в
дальнейшем. В мае Законодательное Собрание проведет семинары в Тайшете и Черемхово.

Эльвира Болотова, «Парламентский вестник Приангарья» — Телеинформ
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